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Jeudi	29	mai	2019,	Travers	10h,	Ascension	
	
Prédication	de	Patrick	Schlüter		
	
Textes	bibliques	:		

- Actes	1,	1-11	
- Philippiens	2,	1-11	

	
Prédication	sur	«	Le	Christ,	notre	point	de	repère	et	l’Esprit,	notre	force	»	
	

Il	est	monté	au	ciel	;	il	s'est	assis	à	la	droite	de	Dieu,	le	Père	tout-puissant	et	il	viendra	de	là	
pour	juger	les	vivants	et	les	morts.	
	
Comment	nous	sentons-nous	en	ce	jour	de	l'Ascension	2019	?	Comment	vivons-nous	
personnellement	et	en	communauté,	en	Église	?	
	
En	préparant	ce	culte,	j'avais	l'impression	que	nous	pouvions	être	proches	des	disciples	juste	
après	l'Ascension.	Ils	ont	vécu	avec	Jésus,	l'ont	vu	mourir,	l’ont	vu	après	sa	résurrection,	mais	
maintenant,	le	Christ	n'est	plus	là.	Il	est	monté	au	ciel	et	la	question	se	pose	de	savoir	
comment	vivre	sans	lui,	de	savoir	où	aller,	comment	continuer.	
	
Les	disciples	sont	là,	perplexes,	bouche	bée	à	regarder	le	ciel	sans	savoir	trop	quoi	attendre.	
	
Dans	nos	vies	aussi,	il	y	a	des	temps	où	nous	ne	savons	plus	comment	continuer	d'avancer.	Ce	
peut	être	un	événement	heureux	ou	malheureux	qui	nous	pose	cette	question.	Ce	peut	aussi	
l'évolution	d'un	questionnement	en	nous	qui	fait	que	ce	qui	allait	de	soi	n'est	plus	évident	du	
tout.	Cela	vaut	pour	tous	les	temps	de	la	vie,	quand	on	vit	une	séparation	ou	un	deuil,	ou	
quand	un	jeune	à	l’adolescence	se	demande	s’il	croit	encore	en	Dieu	quand	il	se	rend	compte	
que	la	foi	évidente	de	son	enfance	ne	va	plus	de	soi	avec	la	réflexion	qu’il	est	en	train	de	
développer.	
	
Comment	continuer	à	avancer	?	Ce	type	de	question	peut	aussi	se	poser	à	une	communauté.	
Notre	paroisse	du	Val-de-Travers	vit	un	temps	de	changement	où	de	nouveaux	équilibres	
doivent	se	construire.	Comment	voulons-nous	être	témoins	du	Christ	et	être	Église	ici	au	Val-
de-Travers.	Notre	Église	réformée	évangélique	du	canton	de	Neuchâtel	est	aussi	en	pleine	
réflexion	avec	le	projet	EREN	2023.	
		
Je	ne	sais	pas	combien	de	personnes	ont	l’intention	de	profiter	du	beau	temps	pour	marcher	
ce	week-end,	mais	j'aimerais	emprunter	une	image	qui	provient	de	la	marche.	
	
Je	crois	que	nous	sommes	comme	dans	une	longue	excursion	vécue	en	groupe.	Nous	avons	
notre	sac	à	dos	qui	commence	à	paraître	très	lourd.	Nous	peinons	à	nous	mettre	d'accord	sur	
l'itinéraire	à	emprunter.	Peut-être	qu'il	faut	abandonner	du	matériel	pour	continuer	
l'excursion	dans	un	terrain	plus	difficile.	
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Sortir	le	sac	à	dos	et	jouer	avec.	
	
C'est	un	peu	comme	les	disciples	juste	après	l'Ascension.	Le	Christ	les	a	laissés	seuls.	La	
direction	à	prendre	semble	floue	et	ils	restent	là	fixés	vers	le	ciel.	Il	faudra	l'intervention	
d'anges	pour	qu'ils	se	remettent	en	route.	
	
«	Hommes	de	Galilée,	pourquoi	restez-vous	à	regarder	le	ciel	?	Ce	Jésus	qui	a	été	enlevé	au	ciel	
du	milieu	de	vous	reviendra	de	la	même	manière	que	vous	l'avez	vu	aller	au	ciel.	»	
	
Qu'est-ce	qui	peut	nous	permettre	de	nous	remettre	en	route,	d'avancer	dans	ce	temps	de	
questionnement	que	traverse	notre	Église,	dans	ces	moments	de	nos	vies	personnelles	où	
nous	arrêtés	par	les	événements	ou	par	le	besoin	de	se	remettre	en	question	?	
	
Revenons	à	ce	que	nous	dit	la	Parole	à	travers	les	textes	que	nous	avons	entendus.	
	
Deux	choses	sont	indispensables	pour	avancer.	Il	nous	faut	un	point	de	repère	qui	permet	de	
se	diriger.	
	
Sortir	une	boussole	du	sac	
	
Il	faut	de	l'énergie,	de	la	force,	quelque	chose	qui	nous	désaltère	dans	l'effort.	
	
Sortir	la	gourde	
	
Le	point	de	repère,	la	boussole	qui	permet	de	se	repérer,	c'est	le	Christ	nous	dit	l'apôtre	Paul.	
(montrer	la	boussole)	
	
Regardez	au	Christ	pour	votre	vie	en	communauté.	Regardez	sa	vie.	"Il	s'est	fait	Serviteur",	
regardez	sa	mort	et	sa	résurrection.	Il	a	ouvert	un	chemin	de	vie.	C'est	maintenant	lui	qui	a	
reçu	le	nom	qui	est	au-dessus	de	tout	nom.	C'est	lui	la	référence	absolue	qui	nous	parle	de	
Dieu.	Cette	référence	au	Christ	est	disponible	partout,	en	tout	temps	et	en	tout	lieu	pour	
rassembler	les	êtres	humains	devant	Dieu.	
	
Le	Christ	est	la	référence	;	il	le	dit	lui-même	quand	il	s'adresse	à	ses	disciples	:	"Vous	serez	
mes	témoins"	sur	toute	la	terre.	
	
A	partir	du	Christ,	nous	dit	Paul,	construisez	votre	vie	ensemble.	Recherchez	l'unité	et	le	
service.	Ressentez	l'appel	à	l'amour	du	Christ	qui	veut	vous	rassembler.	
	
À	partir	du	Christ,	nous	pouvons	nous	demander	pour	avancer	:	
	
- qu'est-ce	qui	me	donne	un	élan	vers	l'autre?	
- Quelles	les	choses	ou	les	activités	qui	rassemblent,	qui	créent	des	ponts	vers	les	autres	

?	
- A	quoi	est-ce	que	je	me	sens	appelé	en	regardant	la	vie,	la	mort,	la	mort	et	la	

résurrection	de	Jésus	?	
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Le	Christ	est	la	référence	absolue	de	la	vie	chrétienne	personnelle	et	communautaire.	Il	a	reçu	
le	nom	qui	est	au-dessus	de	tout	nom.	Il	est	non	seulement	la	référence,	mais	en	lui	se	trouve	
une	puissance	de	vie	qui	permet	d'avancer.	
(montrer	la	gourde)	
	
Cette	puissance	est	communiquée	par	l'Esprit	que	Jésus	promet	à	ses	disciples.	L'Esprit	est	
puissance,	force	de	Dieu.	
	
L'Esprit	crée	la	communion	nous	dit	Paul.	C'est	par	lui	que	je	me	peux	me	sentir	uni	à	ceux	qui	
vivent	au	nom	du	Christ.	
	
L'Esprit	rend	témoin	du	Christ.	Ce	que	j'ai	découvert	de	Jésus,	ce	que	j'ai	compris	de	lui,	je	
peux	l'intégrer	en	moi	pour	que	pénètre	ma	personne.	L'Esprit	permet	que	le	message	du	
Christ	me	touche	au	plus	profond	de	mon	être.		A	partir	de	là,	je	peux	devenir	témoin,	avancer	
une	parole,	risquer	une	action.	Cet	appel	à	être	témoin	s’adresse	à	l’ensemble	du	peuple	de	
Dieu,	à	chaque	chrétien,	à	chacun	et	chacune	de	nous	présent	ici.	
	
L'Esprit	me	rend	participant	à	ce	que	Jésus	a	commencé.	Moi,	aussi,	je	deviens	responsable	de	
poursuivre	son	ministère	et	je	ne	suis	pas	seul.	Dieu	me	donne	l'élan	pour	avancer.	
	
À	partir	du	don	de	l'Esprit,	nous	pouvons	nous	demander	pour	avancer	:	
	
- Où	est-ce	que	je	sens	un	élan,	une	énergie	qui	m'est	donnée	?	
- Qu'est-ce	qui	me	passionne	et	motive	au	plus	profond	de	moi-même	?	
- Qu'est-ce	que	j'ai	envie	de	communiquer	autour	de	moi	parce	que	je	me	sens	mis	en	

route	par	l'Esprit	?	
	
Pour	avancer,	nous	avons	besoin	d'un	point	de	repère.	C'est	le	Christ.	
(montrer	la	boussole)	
	
Nous	avons	besoin	de	force	et	d'énergie,	c'est	l'Esprit	qui	nous	est	donné.	
(montrer	la	gourde)	
	
Tout	cela	ne	supprime	pas	la	difficulté	du	terrain	sur	lequel	nous	marchons,	mais	cela	peut	
nous	permettre	d'avancer,	de	poser	un	premier	pas,	en	sachant	que	Dieu	a	promis	de	se	
rendre	présent	sur	notre	chemin	personnel	et	communautaire.	
	
«	Gens	du	Val-de-Travers,	pourquoi	restez-vous	à	regarder	le	ciel	sans	savoir	où	aller	?	Ce	
Jésus	monté	au	ciel	reviendra.	Par	la	puissance	de	son	Esprit,	vous	le	rencontrerez	encore	au	
fil	du	chemin.	»	
	
Alors,	bonne	route	!	
	
Amen	


